

Le Mont-sur-Lausanne, septembre 2024

Les partenaires de la filière forêt-bois ensemble à l'expo de Coss !!!

Du 12 au 20 octobre 2024 le Bois Suisse et ses métiers passionnants vous attendent à Cossonay. La filière forêt-bois vaudoise mettra en valeur à cette occasion la diversité du matériau au travers du thème de la formation. Les visiteurs auront ainsi l'opportunité de se plonger dans l'univers fascinant du bois.

Les principaux partenaires de la filière forêt-bois vaudoise, vous invitent à passer sur notre stand N° 160, découvrir cette filière résolument tournée vers l'avenir.

Le bois est une matière qui joue un rôle fondamental dans le cycle du carbone. Grâce à la photosynthèse au sein des feuilles, l'arbre séquestre en effet le carbone atmosphérique dans son bois et libère de l'oxygène. La loi forestière suisse protège la forêt depuis près de 150 ans, et n'autorise pas à prélever plus de bois que la forêt n'en produit. Or en Suisse la forêt est aujourd'hui en expansion et la surface de nos forêts augmente d'environ 4'000 hectares par an, soit environ la superficie du lac de Bière. Outre la production de bois, la forêt procure de nombreux avantages : maintien de la biodiversité, production d'eau potable, protection contre les dangers naturels, et finalement elle offre des zones de détente et module le paysage.

Les maîtres d'ouvrage ont ainsi frappé à la bonne porte avec le bois s'ils cherchent un matériau favorable à l'environnement sans renoncer à réduire leurs coûts accessoires ni à une haute qualité de l'habitat. Le bois et ses matériaux dérivés, trait d'union entre tradition et modernité, offrent une large palette de teinte, de texture et de forme dans les secteurs de la construction, de l'ameublement, de l'aménagement intérieur et des revêtements de sols. Qu'il s'agisse de style traditionnel, contemporain ou entièrement sur mesure les possibilités sont sans limite. Le recours au bois tant énergie que de construction ou d'aménagement est par définition neutre en CO₂. D'autre part, le bois s'étend aujourd'hui à des domaines insolites tels que la cosmétique, l'automobile, l'aéronautique ou encore le textile.

L'économie du bois représente en Suisse près de 80'000 emplois, et 6'000 dans le canton de Vaud, de la matière première à l'utilisateur final, ce qui équivaut environ au personnel médical des hôpitaux. Elle regroupe l'économie forestière, les scieries, le commerce, le bois énergie, les matériaux dérivés du bois, la charpente, la menuiserie et la fabrication de meubles. C'est une filière qui offre de nombreuses places d'apprentissage permettant aux jeunes de découvrir des métiers passionnants et d'acquérir savoir-faire et compétences, sur l'ensemble du territoire national. Les métiers du bois offrent ainsi des débouchés durables et innovants, permettant de répondre aux défis actuels, qu'ils soient énergétiques ou climatiques. Chaque année les places d'apprentissages sont plus nombreuses que les candidats !

Encore mieux que le bois, il y a le bois suisse ! Outre les aspects écologiques et environnementaux, le bois indigène revêt une importance économique marquée. Économie des projets bien sûr, mais surtout économie à l'échelle d'une région en favorisant les emplois dans toute la filière suisse. Ainsi le Label Bois Suisse met en évidence l'origine et la transformation locale de ce noble matériau.

Horaires d'ouverture du 12 au 20 octobre 2024

Lundi au Vendredi 18h à 22h

Samedi 12 octobre, 16h à 22h

Samedi 19 octobre, 11h à 22h

Dimanches 11h à 19h



La **Communauté d'action régionale vaudoise en faveur du bois – Lignum Vaud** a été fondée le 21 juin 2001. Lignum Vaud encourage l'utilisation du bois sur le plan régional, stimule l'intérêt du public et des institutions pour la forêt et pour le bois, aide les professionnels à perfectionner leurs connaissances. Pour ses membres et les groupes de publics cibles, elle organise des expositions, des cours, des conférences, des débats et des visites à thème. Lignum Vaud soutient des projets concrets valorisant le bois et met en relation les entreprises, les planificateurs, les prescripteurs et les décideurs avec les maîtres d'ouvrages publics ou privés. Lignum Vaud développe en outre des synergies afin de renforcer la promotion du bois dans le canton de Vaud. Enfin, Lignum Vaud assure la coordination et le secrétariat du groupe filière bois du Grand Conseil vaudois.

Lignum Vaud possède un site Internet (www.lignum-vaud.ch), régulièrement mis à jour proposant des actualités régionales, un agenda et de nombreux liens avec d'autres organismes de promotion du bois.

Lignum, Economie suisse du bois est l'organisation faîtière de l'économie suisse forêt-bois. Elle réunit toutes les associations et organisations importantes de la filière, les instituts de recherche et de formation, les corporations publiques ainsi qu'un grand nombre d'architectes et d'ingénieurs.

Lignum offre des services dans les domaines de la technique, de la communication et de la politique auprès du public de toutes les régions de Suisse. L'économie du bois représente 80'000 postes de travail allant de la matière première à l'utilisateur final. Elle regroupe l'économie forestière, les scieries, le commerce, les matériaux dérivés du bois, la charpente, la menuiserie et la fabrication de meubles.

Un événement:



Lignum Vaud
Communauté d'action régionale en faveur du bois
Tél. : 021 652 62 22
Chemin de Budron H6, CP 113 1052 Le Mont-sur-Lausanne
info@lignum-vaud.ch

Raphael Zürcher
Secrétaire Général
Tél. +41 79 622 68 36

En partenariat avec



Centre de
Formation
Professionnelle
Forestière

**PLATEFORME
VAUDOISE DU BOIS**

Filière durable 100% régionale

entrepreneurs!
fédération vaudoise
—
Groupe bois



1924 - 2024
**100
ANS**
LA FORESTIÈRE